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翠浪层叠、珍禽蹁跹，射阳沿海长堤两侧，千顷生态林
迎风而立，为祖国万里海疆筑起一道绿色屏障……这是江
苏省规模最大的沿海生态国家储备林项目：从历史时光里
的黄河夺泗入海、茫茫沧海变荒滩，到现实图景里的科技造
林护林、春来大地尽窈窕，我县正以推进国土绿化的不辍行
动打造绿色生态之城。

“森林是水库、钱库、粮库，应该再加上一个‘碳库’。”习
近平总书记始终关心国土绿化事业，2020 年，在作出碳达
峰碳中和重大宣示后，进一步在气候雄心峰会上向全世界
宣布“到 2030 年，中国森林蓄积量将比 2005 年增加 60 亿
立方米”……

莽莽林海，见证非凡。近年来，我县深入贯彻党中央、国
务院关于开展大规模国土绿化行动的战略部署，以打造东
部沿海“塞罕坝”为追求，不断强化耐盐碱育种攻关，掀起绿
化造林建设热潮，推动种苗成活率从 50%升至 90%以上，累
计新造林面积超 9.7 万亩，在祖国版图上绘就出一抹亮丽绿
色。

3 月 14 日，在海通林场试验田，农人们正忙着将中山
杉、苦楝等树苗移植到田间。“种苗在沿海耐盐碱树种繁育
基地培育后，将移植到田里，南京林业大学的教授会定期过

来开展实验。”林场场长顾平告诉记者，根据耐盐碱程度的
不同，树苗最后将分别移栽到海堤、低洼高亢地等，成为沿
海生态国家储备林的一部分。

投资 43.5 亿元、总面积 36 万亩……作为全国唯一以
县属国有公司（县旅投集团）申报的国家储备林项目，射阳
以“大手笔”推进“满城绿”，其决心可见一斑。“2018 年，我
们向农发行申报 30 亿元经营性林业资源开发和保护中长
期贷款，创全系统林业资源贷款金额之最。”县旅投集团董
事长王敦连说。

射阳没有天然森林，多草甸、人工林，如何书写盐碱滩
上植绿兴绿的奇迹？耐盐碱作物培育最为关键。

在沿海耐盐碱树种繁育基地，专家们正通过光、水、土
等多项指标的精细调节，模拟种苗生长环境。“我们与南京
林业大学、江苏省林业科学院等签订战略合作协议，成立产
学研合作基地，开展耐盐碱、固碳能力强的种苗繁育研究。”
王敦连向记者介绍：“你看，之前这两亩地的种苗引进就要
花几千块钱。现在通过自繁自给，我们已经建设耐盐碱树种
种质资源圃 200 亩，培育出种苗近 20 万株！”

“乌桕固碳能力最强，弗吉尼亚栎四季常青，中山杉树
形高大、适合作为沿海防护林……”县旅投集团副总经理孙
正元对各类树种如数家珍。作为毕业于南京林业大学园林
专业的园林高级工程师，孙正元于 2017 年被射阳聘请从事
盐碱地适生树种改造工作，多年来从大量育种失败的挫折
中思考实验，进而总结出规律。

“种子首先要经过低温层积催芽处理，有时温度、时间
掌握得不到位，基本就是‘全军覆没’。”孙正元告诉记者，还
有些时候，树苗刚冒头，就有不少被盐“咸死了”，一遍遍补

种，还是东少一垄、西缺一片，这就说明选种或者耐盐驯化
有问题。

“其实大多数树木都是喜酸性的，但是也有一些天生耐
盐碱能力较强。我们对这些树种进行耐盐‘驯化’，不断提高
其培育土壤盐碱含量，最终将表现良好的树木筛选出来，进
行下一代培育。”孙正元说。

工作数年来，他基本每天泡在实验大棚里观察研究。
“实验过程确实枯燥，但对我来说，这些树苗就是一个个生
命，有它们陪伴，一点都不孤单。”今天是大棚树苗移栽下地
的日子，孙正元一边指导工人调配有机肥，一边用手轻轻抚
摸着在阳光下郁郁葱葱的树苗，高兴地说：“瞧，它们长得多
漂亮！”

大叶女贞是强耐盐碱树种，枝叶清秀，终年常绿，但果
实成熟后会自然下坠产生黑色汁液，对道路和行人造成较
大影响。2018 年，在南林大的科研支持下，孙正元率领团队
对大叶女贞进行“改良”，在全国率先采用高位“换头”技术
将其嫁接成为不掉果的金森女贞。

“刚开始的时候错误不断，嫁接位置找的不对、错过树
木抽枝发芽最佳时机、营养不足导致树木枯死……”那段时
间，孙正元打给南林大专家的电话一个接一个，办公室的学
习资料也堆成“小山”。“没有捷径，只有不断尝试和实践验
证才能找到真理。”孙正元至今忘不了第一次看到嫁接苗基
部砧木长出嫩芽后的激动。

如今，孙正元团队已经熟练掌握嫁接技术，并且进一步
朝着金森女贞种苗自主研发进军。而近年来，他们在技术上
的攻关远不于此。

渊下转二版冤

成活率从 50%升至 90%以上，累计新造林超 9.7 万亩———

盐碱荒滩长出生态“绿洲”
本报记者 杨兰玲 吴杰婷

2010 年射阳县十大科学发展先进典型，2013 年非公企业
五好出资人，2016 年纳税功臣，2019 年全省纺织企业优秀企
业家，2023 年度盐城市优秀企业家……用实干担当换来荣誉
满墙，他就是江苏沙印集团射阳印染有限公司董事长兼总经理
陆玉良。

光鲜亮丽的成绩背后，是脚踏实地的付出。陆玉良是张家
港人，2009 年 9 月，江苏沙印集团有限公司在射阳投资建设分
厂，他扛起“负责人”的重担，夙兴夜寐，废寝忘食，与工人同甘
共苦，坚持奋斗在第一线。在他的带领下，经过几年的发展，目
前公司占地 760 亩，总投资约 12 亿元，包括六个印染车间、热
电厂、污水厂、自来水厂、纺织厂、弹力丝等分厂逐步建设投产，
2023 年实现销售 15 亿元，税收 5000 万元，自营出口超 3000
万美元。

身为中共党员，陆玉良始终坚持习近平新时代中国特色社
会主义思想武装头脑，坚持党的路线，全心全意投入企业发展

建设。一线职工提出的生产问题，他都会想方设法破解难题，为
企业带好头掌好舵；有些需要攻克难关的技术问题，他不仅深
入一线摸清问题的症结所在，为下面技术人员指明方向和思
路，更时常与技术员一起讨论问题到深夜，问题不解决不罢休。

“做这行，我有付出，有收获，无怨无悔。”陆玉良说。
企业创新，永无止境。“印染是门技术活，必须精益求精。要

不断学习先进的技术，结合多年的生产经验，在生产过程中不
断试验、调整，尽全力达到客户的要求。”陆玉良说。近年来，公
司投资 4 亿多元对纺织项目进行了技术改造，从设备的选型到
安装他都深入车间，不断地和设备厂家沟通技术难点，为安装
工人和之后的操作工人解决了不少的麻烦，原先属于亏损的纺
织车间，经过改造后扭亏为盈，每年盈利超 2000 万元，产能提
升了 4 倍，智能化改造让企业得到了实惠，尝到了甜头。

“陆总想干事、也敢干事。只要是对生产有益的、能提高产
能和效益的，他都鼓励我们放手去做。”企业员工告诉记者，

2023 年，公司将原有的老旧设备进行更新换代，将平洗车的
“一进一”出改为”四进四出”，将印花的单幅印花改为双福印
花，引进自动调浆系统，大大降低人力成本，提高生产效率，增
加企业利润。为了尝试新技术，陆玉良亲率团队赴杭州考察，并
引进一台价格为 1400 万元的数码印花机，为企业精细花型开
发方面打下坚实基础，目前已全面投入生产。

公司发展的同时，陆玉良始终不忘回馈社会。作为盐城市
纺织染整商会会长，他积极履行社会责任，每逢春节、中秋等重
要节日，都会组织商会会员企业，积极投身于扶贫攻坚、社会捐
赠、慈善活动等社会公益事业，热心帮助弱势群体解决实际困
难，传播弘扬尊老爱幼的传统美德，充分彰显优秀企业家的大
爱之心和无私情怀。

荣誉是对过去成绩的肯定，更是对未来事业的激励。“纺织
行业大有可为。面对新形势、新变化，我们公司将进一步提高数
智化能力，加快绿色发展，持续降本增效，强化创新驱动，为高
质量发展再添助力。”对于企业未来发展，陆玉良信心满满。

“纺”一片匠心 “织”一生无悔
———记市优秀企业家、江苏沙印集团射阳印染有限公司董事长兼总经理陆玉良

本报记者 陈慧敏 顾善荣

位于射阳经济开发区的盐城超芯微半导体
科技有限公司总投资 3 亿元袁 专业从事计算
机尧通信及其他电子设备的制造与销售袁年可生
产 1000万件光学模组产品遥 图为该项目忙碌
的生产场景遥 彭岭 摄
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本报讯渊记者 苑彩霞 彭岭冤春
风催新绿，植树正当时。3 月 16 日，县
委副书记、县长王宁，县人大常委会主
任崔晓荣，县政协主席邱德兵，县委副
书记张志东等县四套班子领导来到日
月岛，与广大干群一起参加义务植树
活动，示范带动全县持续开展国土绿
化行动，进一步加大春季造林力度。
王宁要求，全县上下要抢抓当前黄金
季节，组织充足人员，全力快速推进，
迅速掀起绿化造林新高潮，确保不折
不扣完成全年绿化造林工作任务。

初春的射阳大地，草木吐绿、新绿
铺陈。在日月岛停车场东侧林地，一派
热火朝天的植树景象。在听取相关情
况汇报后，王宁、崔晓荣、邱德兵、张志
东等县四套班子领导来到植树点，拿
起铁锹同干部群众、青年志愿者等一
道，三五成组、分工协作，一起挥锹铲
土、培实新土、提水浇灌，种下一棵棵
树苗。县领导一边植树，一边与县有
关部门负责同志交谈，详细了解树种
选择、苗木来源、日常管护等绿化工作
开展情况，要求充分利用当前植树造
林的黄金季节，科学有序推进植树造
林工作，持续巩固提升生态环境质量，
为奋力描绘射阳现代化崭新画卷作出
积极贡献。

今年来，全县上下坚持以习近平
生态文明思想为指导，全面贯彻党的
二十大精神，紧紧围绕习近平总书记
对江苏工作重要讲话精神和考察盐城
重要指示精神，严格落实上级党委政
府的决策部署，认真践行“绿水青山就
是金山银山”理念，加快推进绿色低碳
发展示范区建设，深入挖潜增绿，打造
高质量科学绿化的示范样板，助推“强
富美高”新射阳现代化建设。
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本报讯 渊记者 高陈斌冤3
月 16 日，全县经济运行重点工
作调度会在县行政中心二楼会
议室召开，会议研究一季度全
县经济运行态势，调度安排下
一阶段重点工作。县委副书记、
县长王宁主持会议并讲话。

王宁指出，实现一季度主
要指标“开门红”对稳定社会预
期、提振发展信心具有十分重
要的意义。各镇区、相关部门要
牢牢把握高质量发展首要任
务，坚定信心、加压奋进，以强
烈的责任感和紧迫感抓招商、
抓产业、抓发展，咬定目标、一
着不让、攻坚克难，以冲刺姿态
奋力夺取一季度“开门红”，为
实现全年目标任务奠定坚实基
础。

王宁强调，各镇区、有关部
门要强化运行调度，紧盯主要
经济指标，压紧压实主体责任，
持续做好监测分析，研究补齐
缺口的针对性措施，切实做好
为企服务工作，全面落实好各
项惠企纾困政策，进一步稳主
体、稳增长、稳预期，为全市发
展大局贡献更多射阳力量。要
牢固树立“项目为王”的理念，
扎实做好招商引资工作，主动
走出去、主动对接、主动洽谈、
主动争取、主动服务，深化以商
引商、产业招商、专业招商，持
续造浓招商引资氛围，确保招
商引资工作取得更大成效。要
充分认识“五经普”工作的重要
性，紧盯时间节点，扎实做好经
济指标数据统计、上报等基础
工作，确保真实、准确、完整地
反映我县经济运行总体态势。
要凝聚共识、靠前服务，扎实抓

好专精特新、股改上市、高企培育三项工作，大力支
持和鼓励企业申报专精特新企业和高新技术企业，
并通过解读相关政策，引导扶持重点企业股改上市，
为谱写“强富美高”新射阳现代化建设新篇章注入强
劲动能。

会上，各镇区、相关部门围绕重要经济指标、股
改上市、专精特新、高企培育等方面工作进行交流发
言。

县领导凌晓东、王海兵、孙良海、夏斯馨、沈中明
参加会议。

县
召
开
经
济
运
行
重
点
工
作
调
度
会

王
宁
主
持
并
讲
话

本报讯渊记者 羊宁冤3 月 15 日下午，县政协十四届
十二次常委会议在县行政中心一楼中会议室召开。县政
协主席邱德兵主持会议并讲话。

会议传达学习全国和省市“两会”精神；会议通报县
政协 2024 年主要工作安排；通过《政协射阳县委员会常
务委员会工作规则》《政协射阳县委员会协商工作规则》

《政协射阳县委员会提案工作规则》《政协射阳县委员会
委员履职工作规则》（试行）等文件。

邱德兵强调，全体政协委员要提高政治站位，深入学
习贯彻全国和省市县“两会”精神，要及时跟进学、全面系
统学、联系实际学，准确把握新时代政协工作的新任务、
新要求，切实把学习成效转化为推动政协工作高质量发
展的实际行动。要坚持高位推进，全面开启新的一年各项
工作，要精心高效组织、强化委组联动、注重成果转化，围
绕全县中心工作，形成一批接地气、可操作的意见建议，
提供决策参考。要强化制度意识，推动政协各项履职工作
高效有序开展，进一步加强对相关规则制度文件的学习，
并结合工作实际强化规则制度执行。要践行为民宗旨，扎
实开展委员联系服务界别群众“同心互联·走解促”活动，
要发挥好“从群众中来，到群众中去”的天然优势，深入基
层一线，充分收集群众的民意动态凝聚起最广泛的思想
共识，助力社会和谐善治，全力推动新时代全县政协工作
开创新局面。

县政协副主席陈以奎、戴翠芳、李洁、吴俊、徐必友参
加会议。

县政协十四届十二次
常委会议召开
邱德兵主持并讲话


